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Abstract (en)
The container has a t-stack (7) adapted to be disposed proximate to a side (315) of a body (3) with a central bar (71) approximately perpendicular
to a base (311) of the body. The t-stack is integrated to the body and articulated on the side while being mobile between a low position in which the
central bar is approximately parallel to the base, and a high position in which the bar is approximately perpendicular to the base. Flanges (73) of the
t-stack extend parallel to the side and are pressed on posts (314) of body in the high position of the t-stack.

Abstract (fr)
Ce conteneur (1) comprend un corps (3) pourvu d'au moins deux montants (314) s'élevant a partir de ce corps et encadrant un cété (315) du
corps. Ce conteneur comporte au moins un té (7) de gerbage constitué d'une barre centrale (71) et de deux ailes (73) agencées globalement
selon une forme de «T». Ce té est articulé sur le c6té (315) précité en étant mobile entre une position basse dans laquelle la barre centrale (71) est
sensiblement paralléle au fond (311) du corps et une position haute dans laquelle la barre centrale (71) est sensiblement perpendiculaire a ce fond
(311), alors que les ailes (73) s'étendent parallelement au c6té (315) et s'appuient sur les montants (314) dans la position haute du té (7).
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